



JOURNAL DU CULTIVATEUR
ET DU COLON.

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Eparons nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : Nouvelle année. — Les bienfaits de de l'industrie laitière.

Causerie agricole : La culture raisonnée. — Le seigle comme engrais vert.

Sujets divers : Conservation des graines de semence. — Plantation des arbres forestiers. — L'industrie laitière point de départ d'une agriculture prospère. — Champ d'expériences sur une ferme.

Choses et autres : Qualité du sol. — Chanvre aquatique (Bur-marigold). — Le "tilleul d'Amérique" favorisant la culture des abeilles. — Différentes variétés d'avoine. — Comment l'industrie laitière est profitable aux cultivateurs.

Recette : Moyen de dégraisser la soie.

REVUE DE LA SEMAINE

— La *Gazette des Campagnes* offre à ses fidèles lecteurs, à l'occasion du nouvel an, ses meilleurs souhaits de prospérité.

— L'honorable L. O. Taillon a reçu de belles étrennes des électeurs de Chambly qui l'ont élu par acclamation la veille du jour de l'an.

Les chambres locales sont convoquées pour le 12 courant.

— Le commerce extérieur du Canada a augmenté, l'an dernier, de \$23,000,000, soit près de \$5 par tête de la population.

— Pendant que nos exportations aux Etats-Unis diminuaient, en 1892, de \$7,000,000, nos exportations en Angleterre augmentaient de \$15,000,000 plus du double.

— Le *Pacifique Canadien* vient de publier un état de la vente des terrains aux nouveaux colons, pendant l'année 1892. La compagnie a réalisé \$1,300,000 de cette vente.

Au delà de 20,000 colons se sont établis durant cette année dans la province de Manitoba seule.

Les bienfaits de l'Industrie Laitière. — Le bien opéré par l'influence de la société d'Industrie Laitière est incalculable. Jadis le fromage de notre province se vendait invariablement moins cher que ceux des autres contrées. Le fromage d'Ontario rapportait généralement 1½ centin de plus par livre que le nôtre. Cette différence est aujourd'hui disparue.

De fait notre fromage s'empare petit à petit du marché britannique.

En 1881 le Canada exportait du fromage pour environ \$5,000,000 ; cette année il en a exporté pour \$11,000,000.

D'un autre côté les Etats-Unis en exportaient pour \$15,000,000, et l'an dernier leur exportation a été réduite à \$8,000,000.